

# 西江通信

春号 - vol.12 -

現場だより	1-2
Eco Action!・社員親睦イベント	3
PLUS NEWS	4



令和4年5月21日(土)に幕別町 依田公園で開催したパークゴルフ大会の集合写真(撮影:総務課 石澤)



発行日: 令和4年5月31日(火) 発行 春号【通巻12号】 / 発行元: 西江建設株式会社(帯広市西4条北2丁目) / 編集者: 総務部 総務課  
連絡先: (TEL) 0155-25-9105 (FAX) 0155-23-9176 (MAIL) info@nishie-co.jp・・・西江通信に関するご意見・ご感想などは左記の連絡先までお寄せください・・・

# 現場だより

# GENBA DAYORI

西江建設が手掛ける工事現場を徹底解剖！  
リアルな現場の声をお届けします。

工事名 : 一般国道241号 音更町 平原大橋橋脚補強工事

施工場所 : 帯広市・音更町

施工期間 : 令和3年3月25日～令和4年3月23日

発注者 : 北海道開発局 帯広開発建設部

請負者 : 西江建設株式会社

請負金額 : 479,666,000円 (税込)

進捗率 : 100% (令和4年3月末完成)

現場職員 : オゾキヤオタカ 鈴木康貴、タナカハジメ 田中肇



## 工事概要

本工事は、強靱で持続可能な国土形成の一環として、緊急輸送道路に位置付けられている一般国道241号平原大橋において、大規模地震にも対応できる橋にすることを目的とした橋脚の耐震補強工事です。

平原大橋は、一般国道241号帯広北バイパス(延長12.5km、4車線)の一級河川十勝川に架かる全長755mの橋梁で、平成2年に2車線で開通、その後平成15年3月に4車線化されました。帯広北バイパスは、音更町木野市街を通る一般国道241号のバイパスとして交通渋滞解消を目的に整備され、現在では、音更帯広ICや音更IC工業団地と、一般国道38号や帯広市の工業団地を結ぶアクセス道路としても広く利用されています。

平原大橋の耐震補強対策は、阪神淡路大震災や東日本大震災相当の大規模地震の揺れに対しても橋の損傷を限定的なものに留めて、速やかに通行可能とするため、平成31年度から対策が開始され令和4年度で完了する予定となっています。

本工事では、音更町側から2橋脚目のP2橋脚に2段64枚、十勝川を挟んでP3橋脚に4段128枚の鋼板(約2m×2m)を巻き立てました。鋼板巻き立ての作業は、まず初めに既設橋脚をレーザースキャナーで3次元計測し、その測定結果を基に巻き立てる鋼板を工場製作します。その後、現場に搬入し①設置→②溶接→③無収縮モルタル注入→④ポリマーセメントモルタル塗布(土に埋まる部分)→⑤塗装(地上に出る部分)の工程を行います。施工の多くが橋桁下での作業であったため、構造物との接触に注意しながら施工を進め、無事完成させることができました。



現場代理人

SUZUKI YASUTAKA

鈴木康貴

## 現場で大変だったこと

作業については、施工範囲が狭い一方、工期が1年と長く、さらに同じ工種の繰り返しだった為、慣れや油断による「ヒューマンエラーをどう防止するか」について、とくに配慮していました。

注意をひく標識の設置や、日々の周知・教育などにより、無事故・無災害で現場を完了することができました。



趣向を凝らした注意喚起の標識。駅の改札口のような形で通路の中央に設置されている



## 達成感を感じる瞬間

昔は、「地図に残るような仕事をしたときに達成感を感じる！」などとカッコイイことを言っていたのですが、今は無事に工事を完成させて、みんな笑顔で施工のことを振り返っている時に達成感を感じますね。



施工中の様子



施工中の様子



施工前



施工後

## 仕事のこだわり

仕事のこだわりは「仕事をいかに楽しむか」です。時にはつらいことや苦しいこと、腹が立つこともあります。同じことをするのなら楽しんだ方が得だし、効率も上がるだろう！と思って日々、楽しみながら働いています。



鈴木課長の周りにはいつも楽しげな声が響く

## 趣味のハナシ

趣味は釣りです。毎週末、西江建設の釣り部（非公式）の面々といろんな所に釣りに行っています。釣れるときもあれば釣れないときもありますが、釣果以上に楽しいことも多くストレス発散におすすめです。

## 休みの日の過ごし方

週末はガッチリお酒を飲んでリフレッシュしています！（笑）

昔は仕事が終わった後にもガブガブお酒を飲んでストレスを発散させていましたが、数年前に肝機能の数値がピンチな状態になってしまったので、平日は炭酸水で我慢しています。。（;:）

ちなみに、肝機能は2年かけてD判定からB判定に回復しました！やったー！



平成9年入社

八戸工業大学  
工学部出身

趣味 釣り

# EcoAction!

## 十勝川河川清掃

4月23日(土)、十勝川河川敷において河川清掃活動を行いました。

平成20年にスタートし、今年で14年目となります。当社から35名、協力企業の職員17名、近隣の町内会および十勝川イカダ下り実行委員会から15名、一般参加1名、総勢68名が参加しました。

十勝大橋からすずらん大橋までの約2kmの区間を清掃し、古タイヤやパソコンモニター、バーベキュー後のゴミをはじめ、ペットボトル962本、ビニール袋381枚など、合計でトラック3台分のごみを拾い集めました。



## クリーンウォークとかちin札内川

5月15日(土)、愛国大橋を中心とした河川敷において第22回クリーンウォークとかちin札内川が開催されました。

この活動には延べ400名が参加し、3コースに分かれて約1時間半にわたって河川敷のごみを拾い集めました。

当社からは9名(西江建設として6名、NPO法人十勝多自然ネット※1として2名、帯広二建会として1名)がボランティアとして参加し、生い茂る草むらをかき分けながら、ごみ拾いに汗を流しました。

※1 当社社長が理事長を務め当社職員も参加する特定非営利活動法人(Non Profit Organization)



# 社員親睦イベント

西江建設では、社員親睦のため毎年4月にボウリング大会、5月にパークゴルフ大会を開催しています。

仕事も遊びも“本気”がモットー!みんなでワイワイ身体を動かして、仕事の疲れもリフレッシュできました!

## ボウリング大会



## パークゴルフ大会



※撮影時のみマスクを外しています

# PLUS NEWS

## 職域接種

当社では、3月12日(土)・13日(日)の2日間、帯広第一病院(西4南15)において3回目の職域接種を実施しました。

令和3年7月・8月に当社の職域接種でワクチンを接種した人を対象に希望者を募り、12日に288名、13日に473名、合計761名が接種を完了しました。

当日は、帯広第一病院医療スタッフ13名、当社と協力会社の職員15名を合わせて28名の協力で実施しました。

3回目の接種では、各自治体の集団接種などが順調に進んでいたこともありキャンセルが続出し、なかなか接種希望者が集まらないなどの苦労もありました。

しかし、昨年の経験を活かし、受付や誘導、接種後の手続きまで大きなトラブルもなくスムーズに終わることができました。ご協力頂いた皆様に改めて御礼申し上げます。

ちなみに、その後、3月26日(土)・4月23日(土)に追加募集を行い、合計838名の接種を実施しました。



## スケジュール

- 7月10日(日) … 第50回十勝川イカダ下り
- 7月18日(月) … 海の日のため休業
- 8月11日(木) ~ 8月16日(火) … お盆休暇(6連休)
- 8月31日(水) … 次回「夏号」発行予定

## お知らせ

### Instagram、はじめました

西江建設の公式アカウントを開設しました！私たちの日常や地域貢献活動の様子などをアップしていきます。ぜひフォローしてください！



NISHIE\_KENSETSU

## 表彰

5月13日(金)、交通安全優良社表彰を受賞しました。

この表彰は、帯広建設業協会が推進する交通安全運動に日頃より取り組み、年間の交通違反点数が一定の水準をクリアした企業を表彰するものです。

光栄なことに今年で10年連続での受賞となります。この連続記録を絶やさぬよう、今後とも社員全員で安全運転に努めて参ります。



## ～今年度の賃上げ及び特別賞与について～

西江建設では、令和4年度の賃上げについて定期昇給とベースアップを合わせて、対前年比平均2.54%増を実施し国から要請されている1.5%以上を大幅にクリアしています。

また、令和3年度利益の一部還元を目的に、特別賞与として継続雇用者全員に平均2.55か月分を支給しました。

## 十勝川イカダ下り、参加者募る！

当社が実行委員として参加している十勝川イカダ下りが、3年ぶりに開催されます。太陽の下、冷たい川の水と心地よい風を全身で感じながら十勝川を下る爽快感…ぜひあなたにも体験してほしい！



十勝川イカダ下り